

Ideal Numantino

PERIÓDICO CATÓLICO

Frecios de suscripción: Trimestre 1,50 pesetas, Semestre 2,75, Año 5

SE PUBLICA LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES

REDACCION Y ADMINISTRACION: GOLLADO, 49

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
A PRECIOS CONVENCIONALES

A QUIENES PUEDAN O DEBAN IMPEDIRLO, Y A OTROS QUE DEBE IMPORTAR

Hemos podido comprobar, por nosotros mismos, lo que ya nos habian referido otras personas y nos resistiamos á creer por juzgarlo imposible en Soria, ciudad que tan merecida fama tiene de pueblo culto y cortés.

Es el caso, que hay algunas personas, muy pocas, rarísimas por fortuna, pero las hay por desgracia, que cuando en la calle se encuentran con sacre dotes, escupen.

Este hecho que puede alguna vez ser medio de satisfacer una necesidad natural, puede también interpretarse, y así se interpreta generalmente, cuando se hace en determinadas circunstancias, como la mayor y más despectiva de las provocaciones á la persona, ó á su significación religiosa cuando se hace á sacerdotes.

Pues bien; si hasta ahora no ha dado ese hecho escandaloso, inaudito, inconcebible en ninguno que haya nacido en Soria, y si sólo en quien tenga desarreglados los nervios, el corazón, la cabeza, ó las tres cosas á un tiempo, lugar á ningún acto de posible violencia; puede motivarlo en lo sucesivo y creemos que importa á todos evitarlo.

Porque, si bien podemos gloriarnos de que los señores sacerdotes que, hasta ahora han sido objeto de esas provocaciones, han podido entender que nada decían para ellos ni para lo que significan, ó han tenido calma y valor suficiente para dominar los naturales impulsos de imponer, por la fuerza, respeto, á quien de modo tan villano los provoca, es de temer que no siempre, ni todos, puedan hacer lo mismo y por si llega el caso, que nadie puede considerar imposible ni difícil, bueno es que las autoridades estén enteradas de lo que sucede y los provocadores á lo que se exponen.

Hay quien sospecha que lo que se intenta es hacer perder la calma á alguna persona, que tiene demostrado poseerla en grado eminente, á fin de que esa persona, se vea poco menos que obligada necesariamente, á realizar algún acto que había de ser tan natural y tan lógico, como de graves consecuencias para ella por su carácter, su posición y su carrera.

Si así fuera, si eso es lo que se pretende, esté seguro, quien en eso confie, de que verá fallidas sus esperanzas, porque á esa persona, todo, absolutamente todo lo que puedan hacerle determinados infelices, le impulsará á sentir por ellos mayor compasión, pero á indignarse, jamás.

Por esto, lo que con estas líneas nos proponemos, es, solo, avisar á los desgraciados del peligro que corren, sino reprimen costumbre tan peligrosa como escupir, porque no siempre, ni todos los sacerdotes están obligados á dejarse insultar de modo tan soez, sin que impongan en el acto la contestación merecida.

Soria está sufriendo actos indignos de todo pueblo que no sea totalmente inculto ó absolutamente degradado.

Nunca, nunca los verdaderos responsables se arrepentirán cumplidamente de la obra demoledora que han realizado en Soria.

Que Dios los perdone, que las autoridades vigilen, y que la conciencia pública sacuda con energía suficiente

la inexplicable indiferencia de muchos que, como si nada más pudieran ó debieran hacer, presencian impasibles como los demoledores encuentran protección, apoyo, dinero para realizar su obra verdaderamente anárquica, que si no acaba con Soria, acabará con sus buenas costumbres.

¡AL MITIN!

¡ABAJO LAS ESCUELAS SIN DIOS!

Sacudamos la apatía. Despertemos del letargo y demos muestras de virilidad cristiana, reuniéndonos todos en apretado haz para triturar, para aniquilar á la bullanguera chusma que pretende insensata! que las puertas del infierno prevalezcan contra la Iglesia. ¡Non procelebunt! No; no prevalecerán. Lo ha dicho Dios, lo ha dicho el Gran artífice del universo, el Redentor de la humanidad. ¡Al mitin, lectores de IDEAL NUMANTINO! Sigamos la hermosa senda que nos han trazado los católicos de tantas poblaciones importantes y aportemos nuestro grano de arena á la gran obra de la regeneración social. Demostremos que no en balde corre por nuestras venas la sangre de los Numantinos, y si aquellos perecieron en las llamas que ellos mismos alimentaron, antes que perder su preciada independencia, perezcamos también nosotros antes de abdicar ni lo más mínimo de nuestras creencias, antes de ver nuestra querida España aherrojada y vilipendiada hasta el extremo que quieren los paladines de la Escuela sin Dios. Perezcamos, si, porque vivir sin las santas tradiciones de nuestros mayores, vivir sin la idea de Dios, no es vivir. Antes mil muertes. No estamos solos. Díganlo esas manifestaciones de fe, llevadas á cabo en Madrid, Zaragoza, Bilbao, Barcelona, Valencia y otras y otras poblaciones de que ya tienen noticia los lectores del simpático IDEAL. Levantemos potentes nuestra voz para que vibre y aterrorice á los antros infernales y repertur en las habitaciones del Vaticano, y el egregio prisionero, nuestro santo pontífice ofrecerá nuestra energética protesta como en hermoso ramillete, al Dios del calvario, al Dios de la misericordia, pero también de la justicia. Y si Dios en su infinita sabiduría hubiere determinado que pereciéramos en la lucha, hechas girones nuestras carnes, ¡qué gloria para nosotros, si en cada giron, apareciese grabada una letra cuyo conjunto formase esta frase ¡Abajo la escuela sin Dios! No os fijéis en la insignificancia y poquedad del que os anima. ¡La obra es buena? ¡Es de justicia? Pues adelan e. Al mitin, sea donde sea.

FONULINEX.

No todo lo que se quiere es posible

Hemos recibido muchos escritos abogando para que en la provincia se celebren varios mitines para pedir que no se autoricen las Escuelas laicas, y hemos de advertir que, reconociendo la bondad de los deseos de nuestros comunicantes, hemos de hacerles notar las dificultades casi insuperables que á su realización se oponen.

El escaso vecindario de nuestras poblaciones, y sobre todo, la falta de vías

de comunicación que hacen costosísimo, difícil, imposible el que puedan concurrir de otros puntos, aconseja que no se piense por ahora, mas que en el ya semiplaneado de Almazán, que es el sitio que menos inconvenientes ofrece y por el que ahora hemos de trabajar.

Pensar, como algunos han manifestado, que podría tenerse otro en el Burgo, es dejarse arrastrar de un entusiasmo irreflexivo; con solo pensar que la estación del ferrocarril dista de la población más de siete kilómetros, es lo suficiente para que no se pueda insistir sobre la idea á nuestro juicio.

Otra cosa es que todos hagamos cuanto podamos porque el de Almazán resulte un éxito como resultará, y, si después, contando con quien deba contarse en primer termino, se creyera procedente, que podía celebrarse otro en Aranda ó en Soria, (aunque los inconvenientes en esta última población han de ser mucho mayores por la dificultad de falta de vías de comunicación), ya se celebrará.

Entre tanto, medios tenemos todos á nuestro alcance de poder hacer llegar hasta donde es necesario que llegen, las unánimes protestas de los católicos de esta provincia, contra la apertura de las Escuelas laicas.

HERMOSO PROYECTO

Próxima la fecha de la partida de la Comisión española para la Argentina con objeto de representar á nuestra Patria en las solemnidades y fiestas de la Independencia de aquella República floreciente, el Excmo Sr. Arzobispo de Zaragoza ha expuesto un hermoso proyecto que al presente se realiza con el concurso entusiasta de todos los españoles.

Cuando, hace dos años, la siempre inmortal Zaragoza celebró el glorioso centenario de sus sitios, congregó en su seno las más brillantes representaciones de la fe y de la ciencia, de la industria y del comercio, del arte y de la literatura que acudían á sus puertas para prestar homenaje á su legendario valor, para caldear el amor patrio y para robustecer su fe ante aquel pilar bendito, base inmovible de nuestra nacionalidad, de nuestra grandeza, de nuestra gloria.

Y no solo eran los hijos de España, sino también los de otras naciones que venían á rendir el tributo de su admiración y el aplauso de su entusiasmo ante aquella heroica ciudad que con sus sitios había legado al mundo el ejemplo más sublime del amor á la independencia.

En aquel espléndido homenaje, en aquel admirable concierto se destacó por su grandeza, por su significación, por sus recuerdos gloriosos, el ofrecido por las banderas de 19 repúblicas americanas, hijas todas de esta España, que, después de darlas á luz, no había escatimado ni su sangre, ni su dinero, ni su poder, ni su gloria para infiltrarlas la fe, la civilización, la lengua, el genio que las había de hacer grandes y dignas de ser libres y alternar con las demás naciones.

Aquellas 19 banderas que simbolizaban otras tantas repúblicas libres, fueron traídas por sus Obispos, después de haber sido bendecidas por el Papa, y el pueblo de Zaragoza, siempre digno, siempre noble las recibió en triunfo; y la bandera de la Patria española al unirse con aquellas otras, parecía la madre que se apresura á besar á los hijos mayores que vienen á visitar la casa solariega.

En la plaza de la Independencia, y rodeando aquellas banderas el grandioso monumento levantado á los mártires de la fe y de la Patria, cual si de él fueran espléndida corona el Obispo chileno de San Carlos de Ancud, Monseñor Ramón Angel Jara, pronunció uno de sus más grandilocuentes discursos, ofreciendo aquellas banderas á la virgen del Pilar, para que ante Ella quedarán como prueba perenne del amor de aquellos hijos hacia la Patria que les dió el ser.

Con aquellas banderas había una deuda de gratitud y de cortesía, era preciso agradecerles aquella visita y aque la prueba de amor y reconocimiento y el Ilustre Prelado de Zaragoza hace un llamamiento á todos los españoles para que con cantidades insignificantes por su valor material, pero valiosísimas por su significado contribuyan á costear una bandera española, que debe llevar la citada comisión en su visita á la Argentina y ser ofrecida al santuario de Nuestra Señora de Lujan en Buenos Aires, como las banderas de la América latina fueran ofrecidas á Nuestra Señora del Pilar en Zaragoza.

En aquel santuario nuestra bandera será recibida en triunfo y los colores gualda y rojo desplegados á los vientos no simbolizarán guerra sino deseo de paz, de amor, de comunicación de intereses y de afectos cual debe reinar entre los hijos y la madre, entre pueblos que tienen la misma fe, la misma sangre, la misma lengua.

El proyecto decíamos es hermoso, es arrobador, y no habrá corazón español que no palpite de entusiasmo y no se apresure á contribuir á su realización.

Son ya muy pocos los días que restan, pero nosotros, deseando contribuir á él, ofrecemos nuestro modesto óbolo y en el domicilio de nuestra Administración recibiremos hasta el día 23, las cantidades que desde cinco céntimos en adelante, tengan á bien entregarnos para remitirlas á Zaragoza, cuantos quieran probar por nuestra mediación su acendrado amor á la Patria, que de seguro serán todos nuestros lectores.

DE ELECCIONES

Candidatos por Almazán

En este partido ofrece la lucha especialísimo interés; en él han de tropezar los electores con mayores dificultades para poder decidirse con conocimiento de causa á favor de uno ó de otro candidato; en él es necesario más que en ningún otro, fijar claramente la significación de cada uno de ellos y lo que de cada uno puede esperarse, para que obrando en su vista, procuren mejor el mayor bien de la Patria y del distrito.

Los candidatos son D. Lambert Martínez Asenjo y D. Angel Arpón de Mendivil.

Ninguno de los dos es cunero, ambos tienen intereses y amigos en el distrito, y en ambos debemos suponer el mismo interés por él.

Afirma el primero, que pertenece al partido liberal conservador; el segundo al liberal democrático.

El Sr. Martínez Asenjo ha representado muchas veces ya al distrito; el segundo aspira á representarlo por vez primera.

Dicen del Sr. Asenjo, que es amigo íntimo del Sr. Maura; de el Sr. Arpón aseguran que lo es del Sr. Canalejas, hasta el punto de que, el actual Sr. Presidente del Consejo de Ministros, sentiría y tendría insuperable contrariedad en su derrota.

¿Por cual de los dos se decidirá la mayoría de los electores de aquel distrito?

Difícil es anticipar la respuesta á esa pregunta, pero nosotros vamos á intentarlo, procurando deducir la actitud de aquellos electores, de las ventajas é inconvenientes que ofrece cada una de las dos candidaturas, y suponiendo como no podemos menos de suponer en aquellos electores, deseos de acertar.

Quien no nos conozca, quien recuerde la polémica que sostuvimos hace poco tiempo con el Sr. Martínez Asenjo y la dureza con que juzgamos su

proceder en determinados asuntos, creerá que no hemos de tener la imparcialidad ni la serenidad suficientes para hacer justicia á sus méritos, pero desde luego aseguramos que quien así nos crea, se equivoca.

Todo cuanto entonces dijimos é hicimos, fué única y exclusivamente por creer que estábamos obligados á ello y que haciéndolo, prestábamos un servicio á la provincia y hacíamos un favor al Sr. Martínez Asenjo, á quien no quisimos humillar ni zaherir, pero sí hablarle con la bondad y sinceridad necesarias para que cesara un estado de cosas que, solo porque el Sr. Martínez Asenjo las ignorara, ó desconociera su verdadero alcance, podían haberse realizado, se realizaban entonces y desgraciadamente siguen realizándose con imponderable daño de la provincia, daños que indudablemente tenían su origen en aquella ignorancia de que quisimos sacar al Diputado á Cortes, de entonces, por Almazán.

Desgraciadamente no se nos entendió, se nos creyó inspirados en sentimientos mezquinos, nos juzgaron apasionados, precisamente, los que más motivos tenían para saber que lo que hacíamos no era fruto de la pasión, sino de la necesidad imperiosa de acabar con un mal, origen de otros muchos y trascendentalísimos que amenazaban y amenazan envolver á nuestro pueblo en un ambiente de inmoralidad y de desenfreno que, ó desaparece ó terminará por ahogarlo.

No sentíamos animosidad alguna contra el Sr. Asenjo; no éramos amigos políticos suyos, pero sí le profesábamos afecto personal; creíamos que en nuestro proceder podría ver mejor contrastado nuestro afecto, porque entendemos que no cumple con los deberes que ese afecto impone quien, por no disgustar en nada á quien bien quiere, consiente impasible que viva equivocado y engañado, labrando, por su ignorancia, su desgracia y acaso su ruina.

Nuestros avisos merecieron que nos creyera enemigos suyos, que no nos hiciera justicia, atribuyendo torcida finalidad á nuestros propositos, pero si el afecto de entonces no nos detuvo ni nos impidió que juzgáramos las cosas en verdad y en justicia, tampoco la enemistad de ahora ha de impulsarnos á la injusticia de desconocer sus méritos y abultar sus defectos, méritos y defectos políticos y solo políticos, por que sobre todas las conveniencias del afecto y los instintivos impulsos de la enemistad, están para nosotros las conveniencias de los pueblos, cuyos intereses morales y materiales, pueden resultar perjudicados por no proceder los ciudadanos en una elección, como sus deberes cívicos exigen, con conocimiento de las circunstancias favorables ó desfavorables que concurren en los candidatos.

Los Sres. Martínez Asenjo y Arpón y Mendivil, no tienen que temer de nosotros ninguna injusticia, no tienen que esperar tampoco ningún favor, porque, lo que digamos no ha de ser por favorecerlos, para que nos lo agradezcan, ni por perjudicarlos para satisfacer pequeñas y despreciables pasiones, sino solo por, y para que los pueblos puedan obrar con mayor conocimiento y mayores probabilidades de acierto en el momento trascendentalísimo de depositar sus sufragios en las urnas.

¿Qué pueden temer y qué pueden esperar los electores de Almazán del triunfo del Sr. Martínez Asenjo? ¿Qué pueden temer y qué pueden esperar del triunfo del Sr. Arpón?

Responderemos diciendo lo que nosotros tememos y esperamos de cada uno de esos triunfos, procurando ponernos para juzgar en el caso de que fuéramos electores de aquel distrito.

Día 20.—*Miércoles.*—Ss. Inés de Monte Pulciano, vg., Sulpicio y Serviliano, mrs., Marcelino, ob., Teodoro, cf., y Teótimo.—*La Misa y Oficio Divino son votivos de San José, Esposo de nuestra Señora, con rito semidoble y color blanco.*

De Madrid

POR CORREO

Notas políticas.

El día político no da hoy nada de sí. Ni el presidente del Consejo ni el ministro de la Gobernación han asistido á sus respectivos despachos oficiales. El Sr. Canalejas pasó toda la mañana en su domicilio, y al mediodía marchó al campo en automóvil.

Entre los comentaristas políticos se sigue hablando de probables y próximos acontecimientos en el seno del gobierno, como consecuencia de la reciente entrevista del presidente del Consejo con el Sr. Moret.

Referencias de personas allegadas al ministro de Estado, aseguran que ayer entregó el embajador de España en el Vaticano al Secretario de Estado de Su Santidad, dos Notas diplomáticas relacionadas con la reforma del Concordato.

Hundimiento y desgracias.

Valencia.—En la calle de Sagunto se ha hundido un taller de fundición.

De los escombros ha sido extraído el cadáver de María Santolaria y 25 obreros heridos, de ellos ocho de gravedad.

Desconfiase salvar á algunos de estos. El resto del edificio amenaza ruina.

Siguen las huelgas.

Bilbao.—Sin que ocurrieran incidentes ha continuado el paro de los trabajos en los muelles. Los obreros y los patronos carreteros han conferenciado separada y reunidamente.

Luego han visitado esta noche al gobernador, celebrando larga conferencia, en la cual no ha habido acuerdo por cuestión puede decirse de amor propio, pues los obreros piden que se les abone un jornal y los patronos pedían á cambio de esto que trabajasen mañana.

Los obreros se han negado á esto y por ello continúa sin solucionarse la huelga.

Creo, sin embargo que la solución se alcanzará mañana.

El gobernador ha enviado oficios á los patronos mineros manifestándoles que exigirá responsabilidades á quien corresponda si surgiera un conflicto en las minas, pues tiene orden del gobierno de mantener el orden.

Viaje de Lerroux y proyectos católicos.

Zaragoza.—En el rápido ha llegado Lerroux, habiendo tenido un recibimiento en extremo frío.

Habló en el círculo de fraternidad Republicana, que estuvo muy poco concurrido, en tonos gubernamentales. El tema fué la lucha electoral, declarándose intransigente con Soriano. Marcha en el expreso para Barcelona esta noche.

La liga católica excita á los católicos para que acudan á la suscripción que abre para fundar dos escuelas católicas que ha sido recibida con gran entusiasmo.

Mañana los católicos celebrarán una reunión magna para tratar de las elecciones y presentación de candidatos.

Nuestro correo.

Burgo de Osma

La fiesta celebrada hoy por el Círculo Católico de Obreros de esta villa, es de las que forman época.

Era el día del Patrono del círculo, el Patrocinio de San José y con tal motivo había que solemnizarlo como en años anteriores; pero como ocurría algo nuevo que no hubo hasta este año, tenía que revestir mayor solemnidad como efectivamente la ha revestido.

Ese algo, era una preciosa bandera adquirida por la Junta del círculo que ha sido bendecida después de la comunión general que ha tenido lugar á las ocho de la mañana en la Iglesia del Carmen.

Era el M. I Sr. Vicario (Sede vacante) de esta Diócesis quien había de dar la comunión y bendecir la bandera, pero por indisposición de este afortunadamente pasajera, ha sido el encargado para esos actos el M. I. Canónigo de esta S. I. Catedral, D. Felipe García Escudero.

A la comunión han asistido la mayoría de los socios de aquel centro católico y terminada la ceremonia de la bendición de la espresada bandera, ha sido esta tremolada por el Presidente del círculo D. Juan Pablo del amo, rindiéndola luego á los pies de la Santísima Virgen.

A las diez se han reunido en los locales del círculo casi todos sus socios y siguiendo la noble enseña, á los acordes de la banda municipal que ejecutaba un bonito paso doble se han dirigido de nuevo al Carmen, donde ha tenido lugar una solemnísimas Misa magistralmente cantada por la capilla de esta villa (como ella sabe hacerlo) oficiando D. Antonio García Escudero, también Canónigo de esta Catedral y ocupando la Cátedra Sagrada el Director espiritual del círculo, D. Pedro Lopez Rubio, Catedrático de este Seminario. En brillante é inspirado discurso, ha logrado hacer comprender al numeroso auditorio que le escuchaba con fervoroso recogimiento, lo que significa la bandera que teníamos delante, blanca y con la Imagen de San José, por un lado, roja y gualda por el otro y con la Cruz de Cristo en el extremo del su astil y que con ella se habrá de ir á la victoria contra los enemigos de la Iglesia Católica.

Terminada esta solemnísimas función religiosa, ha sido llevada de nuevo la bandera al Círculo Católico de Obreros y al entrar en el mismo, le ha sido entregado al Presidente un telegrama del M. I. Sr. Abad de esa Colegiata, espresando su sentimiento por no haber podido presenciar el acto de la bendición de la enseña y alentando á los católicos contra los enemigos de Iglesia y de la Patria, corruptores de las inteligencias y de los corazones de la infancia y explotadores de los obreros, cuyo telegrama ha entusiasmado á la concurrencia que ha prorumpido en vivas á San José al Abad y al Círculo.

Para esta noche hay preparada una velada musical por los cantores y músicos de la Catedral, que de fijo harán como siempre, verdaderos derroches de música que verán premiados con abundantes aplausos. De estos músicos verdaderos maestros, solo se puede decir que son *los de otras veces*, siempre á la misma altura, siempre superiormente.

Hoy termina la novena á San José que se ha visto muy concurrida.

El tiempo molesto de tanto llover y tanto viento.

El corresponsal.

Gómara.

Aunque el tiempo continúa de mal en peor, no ha sido obstáculo para que el mercado del sábado pasado se haya visto concurrido y los cereales mantenidos la firmeza de sus precios, firmeza que no es de esperar sufra variación, á pesar de que las nevadas y lluvias de estos días han beneficiado extraordinariamente los sembrados.

Según se nos ha asegurado, del uno al diez del próximo Mayo se inaugurará al servicio público, un nuevo coche entre esta población y esa capital; que tendrá su salida á las seis de la mañana y su regreso á las siete de la tarde, siendo los encargados de dicho servicio, los empresarios del coche correo, D. Felipe Ruiz y D. Pablo Uriel. Mejora es esta que ha mucho tiempo se hacía sentir, y que hallará muchos partidarios; pues era muy sensible para los habitantes de esta comarca, que para ventilar un asunto por insignificante que éste fuese, tuvieran necesidad de permanecer en esa ciudad, próximamente dos días. Celebramos tal mejora y deseamos sea duradera.

En una de mis anteriores cartas se deslizo un error de imprenta que espero subsanen los cajistas, pues, donde se decía que habíamos tenido el gusto de estrechar la mano del exhibicario de Serón Sr. Cerrada, debía leerse boticario de Serón, ó sea todo lo contrario.

—Con el fin de visitar al dentista Sr. Larruga, ha salido para esa capital nuestro estimado amigo el capitán de Infantería Sr. Alfaro.

—El jueves pasado fué operada en el Hospital de la Princesa en Madrid, por el Doctor Cospedal, la esposa del excomerciante de esta población, señor Ochoa. Mucho nos alegráramos que tan difícil operación haya tenido un feliz resultado, y que devuelva la salud á la paciente.

—Días pasados fué inspeccionada por el coronel y capitán del Regimiento de Caballería con residencia en Zaragoza, la parada que en la villa de Almenar tiene establecida el Estado, cuyos Sres. una vez desempeñado su cometido, regresaron á esa población.

—Se halla completamente restablecido de la enfermedad que le aquejaba el digno Párroco de Miñana D. Manuel Ciriano. Mucho celebraremos su mejoría, y quiera Dios que no vuelva á sufrir los efectos de la terrible indisposición que puso en peligro su vida.

El corresponsal.

Noticias.

Varias.

De instrucción pública.—En la sesión celebrada por la Junta provincial de Instrucción pública el día 15, se hicieron los siguientes nombramientos de maestros interinos: Dña Justina Martínez, de Lobia; D.ª Julia Macarrón, de Espejón; D. Dionisio B. Gutiérrez, de Moñux; D. Maximiano Orte, de Cueva de Agreda; D.ª Nicolasa Palomar, de Torraño y D. Crispín González, de Valdemore.

Reciban nuestra felicitación.

—El día 16 á las tres y media de la tarde dieron principio los ejercicios de oposición á las plazas de la Secretaría de la Junta provincial, quedando constituido el Tribunal con los señores siguientes:

Presidente, D. Dionisio Izquierdo, vocales, D. Gregorio Martínez, D. Eulogio Martínez de Toro, D. Joaquín Febrel y D. Eduardo Garoía, estos dos últimos en sustitución de D. Mariano Vicoén, que está ausente y de D. Santiago Ruiz, que se retiró momentos antes de constituirse el Tribunal, por tener que ausentarse aquella noche de la capital.

Se han presentado los siguientes opositores: D. Rodrigo Terrón, D. Julio Fernández, don Eugenio Tejero Ebral, D. Federico Zunón, don Sacerdote Rodrigo, D. Juan Francisco Ranz, D. Román Martínez y D. Benito G.ª Martínez.

El primer ejercicio ha consistido en escribir un párrafo dictado por el Tribunal, empleando en la escritura diferentes clases de letras, á capricho del opositor.

Dice así el citado párrafo:

«El retirarse no es huir, ni el esperar es cordura cuando el peligro sobrepuja á la esperanza; y de sabios es guardar hoy para mañana y no aventurarse todo en un día.»

—**Pan de San Antonio.**—Durante la primera quincena de este mes se han recogido en los capillos instalados en la Iglesia de las Religiosas Clarisas, la cantidad de 15'66 pesetas para el pan de los pobres; y para el culto del Santo 2'15. Recomendamos una vez más tan caritativa limosna.

—Ayer en Madrid, celebró sesión solemne la Real Academia de Bellas Artes para dar posesión al nuevo académico de número don Manuel Anibal Alvarez, tan conocido en nuestra capital como individuo de la Comisión Científica que dirige las interesantes excavaciones de Numancia.

Sus trabajos en dichas excavaciones, levantando los planos de las ruinas, serán seguramente las pruebas más interesantes y necesarias, ya que la acción del tiempo borrará quizás en plazo no lejano muchas de las gloriosas huellas de aquella heroica ciudad.

Felicitemos al nuevo académico y á la docta Corporación que desde ayer cuenta en su seno con uno de los más prestigiosos sabios arqueólogos.

—El Excmo. Sr. Arzobispo de Valencia, don Victoriano Guisasaola, obispo que fué de nuestra Diócesis, ha sido nombrado por unanimidad Académico correspondiente de la Historia. Felicitemos muy cordialmente al egregio Prelado por esa merecida distinción.

—Ayer se publicó en *Boletín extraordinario* de la provincia, una Circular firmada por el prestigioso presidente de esta Audiencia, D. Abelardo Marroquín, comunicando como presidente de la Junta Provincial del censo electoral, un telegrama del señor Presidente de la Junta central del censo electoral para que el jueves próximo, 21 de los corrientes, las Juntas municipales hagan la designación de adjuntos y suplentes, según previene el artículo 37 de la ley electoral.

Al efecto previene que la designación de dichos adjuntos se hará en la misma forma empleada para el nombramiento de Presidentes de las mesas electorales, designando al elector

Sección religiosa

Día 19.—*Martes.*—Ss. Timón, Vicente, Hermógenes, Cayo y cps. mrs., León IX, p., Crescencio, cf., y Ursmaro, ob.—*La Misa y Oficio Divino son de San Juan Damasceno, (fué el 27 de Marzo) con rito doble y color blanco.*

de más edad de los tres primeros que figuren en cada una de las listas firmadas con arreglo á lo que dispone el artículo 23 de la Ley, prescindiendo de aquella en que esté comprendido el Presidente de la mesa.

Per el mismo procedimiento se nombrarán los suplentes de los adjuntos, pero empezando por las letras opuestas á las que sirvieron para designar á los propietarios.

Inmediatamente que se haya hecho la designación, las Juntas municipales remitirán á la Provincial, certificación expresiva de los electores designados para constituir las mesas electorales como presidentes, adjuntos, propietarios y suplentes de las mismas.

Hoy es esperado en esta capital el candidato á Diputado á Cortes per Almazán, don Angel Arpón de Mendivil, quien según nuestras noticias, se propone recorrer en un automóvil los pueblos del distrito que aspira á representar.

También se nos ha dicho que hoy llegará de regreso de la Corte el alcalde presidente del Ayuntamiento D. Mariano Vicén, quien ha estado gestionando en Madrid la favorable resolución de importantes asuntos. Celebraremos que el más feliz éxito haya coronado sus gestiones.

Según nos informan, el Vapor de la Compañía Trasatlántica P. de Sarrástegui, que había de salir de Barcelona el 3 de Mayo lo verificará el 28 del corriente, el 30 de Málaga y el 2 del mes próximo de Cádiz. Advierte la Compañía la posibilidad de que el Vapor se detenga en Tenerife unas 36 horas y haga alguna otra escala, pero asegurando que, salvo contingencias, llegará el buque á Buenos Aires el 21 de Mayo. Los pasajeros que no estén conformes con estas condiciones pueden reclamar el importe del billete, que le será devuelto por la Compañía.

El sábado celebró sesión la Junta de Beneficencia, y tomó el acuerdo de secundar las iniciativas de la de Zaragoza, para que el Gobierno emita las lánimas necesarias y así poder hacer efectivo el cobro de los intereses y cumplir las cargas de las fundaciones.

También se nombró á los señores Llorente, Ballesteros y Rieja para que estudien los antecedentes que hay sobre las fundaciones de los hospitales de Medinaceli y de el de Peregrinos en Soria.

De sociedad

Hoy han salido para sus posesiones de Hinojosa de la Sierra donde permanecerán una breve temporada, D^{as}. Justa Benite, viuda de Jiménez, con sus hijos Pablo y Manolita. Les deseamos grata estancia en dicho pueblo.

Elemento oficial

La Directora de la Normal de Maestras de esta Ciudad, D^a. Micaela Clavijo que hace tiempo se halla en Madrid, formando parte de un Tribunal de oposiciones ha sido nombrada profesora de la Normal superior de Burgos.

Reciba nuestra enhorabuena, aunque sentimos que todos los días nos veamos obligados á lamentar ese continuo movimiento del elemento oficial de Soria, por lo que no es posible que se hallen atendidos los servicios como debieran.

Ha sido nombrado Abogado Fiscal de la Audiencia de Córdoba el Juez de Instrucción de Almazán, D. Francisco Flórez de Quiñones y para sustituirle el que lo era de Baltanás, D. Mariano Carmelo Quitana de Bonifaz, joven prestigioso, que alcanzó uno de los primeros números de las últimas oposiciones á la Judicatura.

Felicitemos á tan distinguidos amigos deseándoles muchas prosperidades en su carrera.

Ha sido nombrado subinspector de Correos de la Segunda región (Bilbao) el Jefe de la Administración de Correos de esta capital, D. Félix Durán y Rufas, y para cubrir esta vacante se ha nombrado á D. Millán Llorente Sans.

Damos la enhorabuena á tan celosos funcionarios, quedando muy agradecidos de las atenciones que siempre nos dispensó el Sr. Durán y Rufas, durante el tiempo que permaneció entre nosotros. Al dar la bienvenida á nuestro amigo Sr. Llorente nos felicitamos de verle entre sus paisanos y queridos amigos.

Ha sido nombrado Interventor de Hacienda de esta provincia, D. Segundo Sánchez Cuervo, y oficial 3.º de dicha Intervención don Antonio Gómez Asensio.

Recibir nuestra enhorabuena.

Ha sido trasladado con el ascenso á Oficial primero de la Administración de Hacienda de Pontevedra, nuestro querido amigo don Ricardo de Miguel. Al felicitarlo por el ascenso, no podemos menos de manifestar nuestro sentimiento por la ausencia de tan probe funcionario, quien durante los años que ha permanecido en Soria no solo ha sabido captarse las simpatías de todos sino constituir una familia á quien hacemos extensiva nuestra felicitación.

El jueves próximo saldrá acompañado de su esposa é hijos para su pueblo natal Aranda de Duero, y desde allí se dirigirá á Pontevedra para tomar posesión de su nuevo destino. Deseámosle felicísimo viaje y ¡ojalá! podamos verle con nuevos ascensos entre nosotros.

El día 15 tomó posesión el nuevo Teniente Fiscal de esta Audiencia, D. Antonio María Ortiz de Olmedo.

Reciba nuestra enhorabuena.

D. Manuel García Martínez, que se hallaba nombrado Juez de primera instancia de esta capital, ha sido trasladado á Lérida y nombrado en su lugar el que lo era de Manzanares, D. José López Arvizu.

Nuestro querido paisano y estimado amigo D. Alfonso García Cacho, que como saben nuestros lectores fué trasladado á prestar sus servicios de oficial de Telégrafos en la villa de Agreda, ha vuelto ha ser destinado, conforme á sus deseos, á esta capital, por lo que muy de veras le felicitamos como á toda su familia.

También ha vuelto á ser destinado á Agreda, el que antes era Jefe de aquella estación de Telégrafos D. Estanislao Asensi. Le felicitamos.

Fallecimientos

En Cabezón de la Sierra ha fallecido el maestro jubilado D. Félix Alcalde Castilla, padre de nuestro querido amigo el economo de dicha villa, D. Gregorio. A éste y á toda la familia envtamos nuestro sentido pésame.

AVISO

El médico operador D. Mariano de M. Martell, residente en Berlanga, pone en conocimiento de su clientela, que desde 1.º de Mayo próximo se establecerá en Zaragoza.

Cuantos deseen consultar hasta esa fecha, para las enfermedades de los ojos, pueden hacerlo en referida villa de Berlanga de Duero.

Por telégrafo

Madrid 18, (14 t.)

Rumores graves

Canalejas ha negado lo que dice un periódico de que se arbitrará un crédito extraordinario de diez millones con destino á Ceuta, pues aunque hay necesidad, dijo, de gastar dinero para mejorar el alojamiento de las fuerzas, es casi seguro que no se apelará á los créditos.

Las Cortes, resolverán

Ha insistido que antes de abrirse las Cortes no se prepara ningún movimiento militar, probándolo el que pronto se repatriarán de Melilla once ó doce mil hombres, dejando allí la Plana mayor indispensable.

Contra los alarmistas

Añadió que tiene esperanzas de descubrir pronto el acuerdo tomado por los autores de esa campaña antipatriótica, hecha desde Ceuta con varias personas de aquí, que han tomado como víctimas á los periódicos que de buena fe acogieron tales gravísimos informes. Esta dispuesto, dijo, á castigar como se merecen á los autores de dicha campaña que no han perseguido más que ilícitos fines bursátiles.

Mudanza de casa

En breve se trasladarán provisionalmente al Palacio del Tribunal Supremo las oficinas de la Presidencia del Consejo de Ministros.

Etapas de un viaje

Canalejas ha teleografiado al Gober-

nador de Canarias que la Infanta Isabel visitará el Archipiélago en su viaje á la Argentina. A la ida se detendrá en Tenerife y al regreso en las Palmas, ó viceversa, pues depende el acordarlo de lo que conteste el gobernador.

¿Ya empezamos?

El Presidente del Consejo de ministros está recibiendo continuas quejas de los candidatos á Diputados por supuestos atropellos electorales.

Queriendo evitarse compromisos, dice Canalejas que todas las envía al Ministro de la Gobernación para que se corrijan.

Visita y consejo

Esta tarde visitará el Presidente al embajador de Francia que se encuentra enfermo y después se celebrará á las cinco Consejo de ministros.

Indulto

El Ministro de Gracia y Justicia ha puesto á la firma del rey un indulto reglamentario en favor de un reo condenado á cadena perpetua.

PRENCIADA

MARIANO DE M.-MARTELL

MEDICO

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES

DE CIRCULACION GENERAL Y DE LA VISTA

Consulta de once á una

Plaza Mayor, 6.—Berlanga de Duero

ESCULTURAS DE SANTOS DE todas clases y tamaños. Se admiten encargos en la librería de Tierra Soriana. Precios sin competencia. Se facilitan tarifas de precios.

ADOLFO ALVAREZ Médico-oculista

Permanecerá en Soria todo el mes de Mayo.

Fonda de Victoriano de Marco

Durante su estancia en Soria, queda al frente de la clínica establecida en Valladolid, Calle de la Constitución, 6, pral., el Médico-Oculista

D. Emilio Alvarado.

L. LARRUGA.—Dentista.

ESTABLECIDO EN MADRID, LEÓN, 9.

Construcción de dentaduras por nuevos procedimientos Americanos, garantizando su perfecta adaptación, facilidad y comodidad para masticar.

Especialidad en toda clase de operaciones de Cirugía-Dental y extracciones sin dolor.

Permanecerá en Soria del 10 al 30 de Abril.

Consulta de 9 á 1.—FONDA DEL COMERCIO

SORIA. Tipografía TIERRA SORIANA de J. Sáenz, Collado 9.

5

Juan F. Muñoz Pabón, Pbro.

PACO GÓNGORA

TOMO II

za se la daré á usted para que me haga el favor...

—Sí, señor: to lo que usted quiera.
—Pero vaya antes otra copita.
—¡Y que es particular!... ¿Pero usted no lo cata?
—No, señor: todavía es muy temprano para mí.
—¡Por qué no se pone usted aquí, más á la sombra, que le está dando el sol?

—Tavía es temprano y además que er sol y yo nos conocemos: pero me arrimaré; que á mí me gustan los señoritos campechanos como usted, que no tienen á menos el jablá con los probes.

—¡Ja, ja, ja! ¿Pues los pobres no son hombres como los ricos? A bien que me gusta á mí poco, cuando veo á un hermano mío tenderle la mano y tratarlo de igual á igual. ¿Vamos con otra copita?

—¿Tan seguío?
—Sí, hombre: la del Espíritu Santo: ¡jarriba y hasta verte, Cristo mío! Ahora me va usted á hacer un favor.

—Usted dirá.
—Pues quedarse con la botella y con la caña para usted solo.

—¿Señorito!
—¿Qué señorito ni qué niño muerto? ¿Y el gusto que tengo yo?

—¿Pero se va usted á quear esaviaco?...
—Cuando yo llegue al pueblo puedo comprar otra; eso no es nada para mí.
—Pero mirusté, señorito, que eso es una gorronería.

—¿Quién le ha dicho á usted eso, cristiano de Dios? Guárdese usted la botella en la faja y que cada gota se le

vuelva á usted una onza de oro y un año de vida.

—¡Camará y qué señorito con más ánge, y con más buen agrao con los probes!... Po que Dios se lo pague a usted y muchísimas gracias. ¿Me da usted la carta?

—Sí... ¡Mire usted: no se que hacer! La escribí anoche pidiendo unas cosillas... Nó: no se la doy á usted. Y opienso ir muy pronto, y entonces las compraré á mi gusto. Déjelo usted; muchas gracias.

—Mirusté, señorito, que, no digo yo en la balija; sino en la boca como los perros 'e agua, sería yo capá 'e llevarla hasta la fin der mundo.

—Pues bueno: ya que está escrita, llévesela usted por más que... ¡en fin! tómela usted y vaya usted con Dios.

—Pa servir á usted, señorito.—

Y se deshizo el grupo. Paco Góngora siguió dale que dale al lapiz, y el peaton su interrumpido camino en derchura de la estación.

Cuando éste hubo andado, cosa así como un tiro de escopeta, el pintor se puso á llamarlo desafortadamente.

—¿Qué se le efrece á usted, señorito?

—Hombre, usted dispense que le haya molestado de nuevo. Pero he pensado irme esta tarde, ó mañana, á más tardar y quisiera recoger la carta si usted me lo permite.

—¡Po ya lo creo que sí!

—Usted tan fino como siempre!

—¿Sabe usted lo agradecío que es un probe honrao?... y además que ¿qué tiene 'e particular que haiga usted mudao 'e parecé y quiera recogé su carta? Aquí tiene usted la balija. Sáquelas usted toas y busque usted la suya, que usted la conocerá.—

Paco Góngora sacó las tres cartas que además de la suya iban en la balija; y, volviendo los dorsos de los sobrescritos hácia el peatón, se puso á leerlos uno por uno. El primero iba dirigido á Antonio Cerrales, soldado del regimiento de Soria, segundo batallón, compañía tercera. El segundo á "Alfonsa Jutierre, cirbiendo anca la Marquesa de Montepiano, plazuela de la Paja,, y el tercero, de letra menos desigual y panzuda que los otros dos decía así: Señor D. Juan Moreno, corredor de aceites, Altozano, Triana ¡Maldito fuera el destino!..

—Pues muchas gracias, amiguito:—

SOMBRERERIA

DE

Nicasio Ruiz

60, Collado, 60
SORIA

Últimas novedades en Sombreros flexibles, nongos, cordobeses, para labrador, teja (seis clases); Bonetes de raso y merino; Gorros para señores Sacerdotes; Fiadores, etc., etc.

Últimas fantasías en Gorros para Caballero; id. para señoritas (forma Princesa); id. para niños; id. de uniforme.

Se confeccionan Gorros á la medida, siendo el género y forma, á gusto del interesado. Beinas, infinidad de clases.

Se reforman y arreglan en el día toda clase de Sombreros, contando al efecto con oficial de muy altos conocimientos en el ramo.

Sombreros lana para señores sacerdotes, de 5 y 7 pesetas uno; superiores para viaje.

Se encarga de recibir cuantos pedidos se me confíen en sombreros, etc., para Sres. Sacerdotes, D. Mariano Benito, Burgo de Osma. Precios y condiciones dicho señor informará.

CERA.—Calidades superiores puestas en la estación más próxima á la residencia del consignatario á 0,92; 1,27, 1,44, 1,61, 1,73, 2,02 y 2,13 pesetas libra.—Cera amarilla velada, hachas y cerilla, velas rizadas.

LA POSITIVA

GRAN ZAPATERIA

de
Francisco Modrego

Tengo el gusto de poner en conocimiento de mi numerosa clientela y del público en general que esta verdadera Zapatería de MODREGO, que estaba instalada en la esquina de la calle de la Claustro se ha trasladado á la calle del COLLADO, 70, donde estaba la antigua sombrerería de Hilario Blasco, donde encontrarán, como siempre, un abundante surtido en calzado de todas clases, todo construido en mis talleres por oficiales de primera.

Especialidad en calzado de lujo

El que quiera ir bien calzado y no tener callos, que visite este establecimiento y apreciará las últimas novedades conocidas hasta el día.

No equivocarse con alguno que vende con el mismo nombre.

COLLADO, 70.—SORIA

Postales

elegantísimas

De venta en TIERRA SORIANA

Hemoglobina Líquida Dr. GRAU

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es un medicamento infalible para curar la anemia, palidez, clorosis y pobreza de sangre. Favorece muy eficazmente el desarrollo de las jóvenes.
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es inalterable por su manera especial y elegante de estar vasada en tubitos esterilizados y perfectamente cerrados.
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es de resultados positivos y constantes en la anemia, clorosis, linfatismo, escrófulas, menstruaciones difíciles y dolorosas en todas las enfermedades, cuyo origen es la debilidad y pobreza de sangre.
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, usándola en la edad del crecimiento, facilita y regulariza los períodos de las jóvenes, contribuyendo á su completo desarrollo.
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, por su poder tónico y excitante sobre los nervios, es de los mejores resultados la neurastenia, insomnio, vahidos, dolores de cabeza.
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, tiene una acción pronta, enérgica y rápida, y por su poder nutritivo tonifica y fortalece las funciones de la vida, no teniendo rival para normalizar las pérdidas de sangre por hemorragias en las parturientas.
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es de resultados admirables en el desarrollo y crecimiento de los niños cuya constitución es débil y raquítica.
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, no produce perturbación al estómago, ni irritaciones, ni trastornos, como acontece casi siempre con los demás preparados ferruginosos, ya que su principio ferruginoso natural de la sangre contenido en los glóbulos rojos de la misma, á los cuales imprime el color y la acción fisiológica. Se toma antes de las comidas, disolviéndose el contenido del tubo en dos cucharaditas de agua azucarada.

La Hemoglobina líquida Dr. GRAU

ha sido aprobada por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona Premiada con Medalla de plata por el Colegio de farmacéuticos de Barcelona. En la Exposición internacional de Viena de 1905 ha obtenido la más alta recompensa, ó sea Medalla de Oro é Insignia de Honor. En la Exposición Hispano-francesa de Zaragoza le ha sido otorgado Diploma de Honor. De venta en Soria: Farmacia y Droguería de D. José Morales Orantes, Collado, 6

¡Alerta todo el mundo!!

POLVO REGENERADOR

para hacer poner á las aves (gallinas, patos, ánades, etc., etc.)

Con patente de invención por 20 años.

¡3.000, tres mil huevos al año con 10 gallinas!!

Descubrimiento maravilloso.—Resultados sorprendentes.—Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, aun en lo más crudo del invierno.—Numerosos testimonios. Gasto insignificante.

Dirigirse á su autor (primero en España) **DONATO ARAUJO**
Droguería General, Estación, II.—Vitoria.

NOTAS. Existen productos extranjeros similares que pueden desecharse, pues á poco que en ellos se fije se conocerá que el producto deja mucho que desear, siendo el que presento completamente distinto de esos extranjeros por su colorido y calidad.

Pídase prospecto y se remitirá gratis. T. 25 sep.
Representante para la provincia de Soria: **José Sáenz Monco, TIERRA SORIANA.**—De venta: Farmacia de D. José Morales Orantes.



MARCA DE FÁBRICA REGISTRADA

IDEAL NUMANTINO

Periódico católico.

SE PUBLICA LOS LUNES, MIERCOLES Y VIERNES
Redacción y Administración: Collado, 49, Soria.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.	Trimestre.	1,50 pesetas.
	Semestre.	2,75 »
	Año.	5,00 »
	Id. (Extranjero)	10,00 »

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Los avisos para anuncios y esquelas mortuorias se reciben también en la imprenta *Tierra Soriana*, Collado, 9, que es donde se edita.

IDEAL NUMANTINO

Singer y Wheeler & Wilson

Máquina para coser

Establecimiento en Soria Calle del Collado 52.

Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2-50 semanales.— Pídase catálogo ilustrado, que se da gratis.

Máquinas para toda industria en que se emplea la costura.

Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, reses, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina *Doméstica bobina central*, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Establecimientos en todas las principales poblaciones de España.

NUEVA SOMBRERERIA La Cordobesa JOSÉ RAEL

ANTIGUO OFICIAL DE NICASIO RUIZ
Plaza de Acaña, 14.—Soria.

El dueño de este nuevo establecimiento ofrece al público un inmenso surtido en sombreros y gorras de todas clases.

Especialidad en sombreros para señores sacerdotes y todo lo concerniente al ramo.

Su representante en el Burgo, D. Eusebio Palacios, se hace cargo de cuantos encargos deseen hacer.

Esta casa vende un 25 por 100 más barato que cualquiera de su clase en Soria.

ENCUADERNACIONES

Esta casa se encarga de la encuadernación de los Registros fiscales. Los Ayuntamiento no necesitan más que enviarnos la autorización, y se los encuadernaremos.

Así mismo se encarga de la encuadernación de Boletines oficiales, Consultores y cuanto necesiten los Ayuntamientos á precios económicos.

Tierra Soriana

COLLADO, 9

Tablero-Contador Sierra.

Declarado de texto en las escuelas y recomendado por la junta provincial de Instrucción pública.

Se vende en la librería de TIERRA SORIANA, al insignificante precio de 14, 16 y 18 pesetas, llevando abecedarios mayúsculos, minúsculos, numeración y signos, según el precio.

Gran comercio

DE
Tijeras nacionales y extranjeros

DE
José Ropero

Calle del Collado, 61.—SORIA

Inmenso surtido en toda clase de artículos.

Especialidad en géneros blancos de hilo y algodón.

Casimires, Tricots, Merinos, Lanas, etc., tanto para caballeros como para señoras.

Collado, 61.—Soria

Esquina á la plaza de S. Esteban

Imprenta y Librería de

TIERRA SORIANA

En este establecimiento se sirven cuantos impresos y objetos de

librería se soliciten, á precios muy económicos. ☒ Esta casa se

encarga de la encuadernación de toda clase de libros, Misales,

Boletines eclesiásticos, etc., etc. ☒ Libros para partidas. Los

serviremos á los Sres. Curas Párrocos de los folios que deseen.

☒ ☒ ☒ ☒ ☒ Precios sin competencia. ☒ ☒ ☒ ☒ ☒

José Sáenz, COLLADO, 9, SORIA

GRAN TALLER

ENCUADERNACION

Se hace toda clase de trabajos en rústica, cartoné, holandesa y piel, confeccionados lujosamente y á precios sumamente económicos.

Especialidad en los trabajos que en Cantorales, Misales y Devocionarios

Dorado en cintas de seda.

Se barniza toda clase de mapas y se colocan en tela y medias cañas.

Se garantizan todos los trabajos que se hagan en esta casa.

MANUEL GUZMAN

Premiado con Diploma de Cooperación en el Ateneo Instructivo del Obrero (Guadalajara)

No equivocarse.—Ferial, 8.—Soria

EL PROGRESO

Antigua zapatería de Lapuente y Modrego, hoy de Juan Lapuente
Collado, 86 y 88. Soria

Esta antigua y acreditada zapatería es la misma que por espacio de 20 años ha venido conociéndose por el público bajo la razón social de LAPUENTE Y MODREGO, y que en lo sucesivo y con motivo de la disolución de la antigua Sociedad será solo de JUAN LAPUENTE por ser éste quien se ha hecho cargo de todos los negocios y asuntos de la misma. Así pues, cuantos encargos quieran hacerse á esta antigua casa se dirigirán todos á mi nombre, pues el socio Modrego, dejó por completo de pertenecer á la misma, por lo que en lo sucesivo tiene el gusto de ofrecerse solo

Juan Lapuente Muriel